

Las Noticias.

DIARIO DE LA MAÑANA.

Precios de suscripción.—Coruña: Un mes 4 reales.—Provincias: 16 rs. trimestre.—Ultramar y extranjero 68 rs. semestre.—Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos.

DIRECTOR: ANTONIO DE LA FUENTE.

Puntos de suscripción.—En la administración calle de San Agustín, 19, y en las principales librerías.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Como fin de temporada.

Percales y Cretonas á 1 1/2 rs. vara.
Cretonas Camisas á 2 rs. vara.
Lanas de medio ancho á 3 rs. vara.
Cretona blanca de vara de ancho á 2 rs. vara.
Merinos negros franceses de para lana desde 7 rs. vara.
Pañuelos de marino de 8 puntas, para lana á 40 rs. uno.
Musolina negra para mantos desde 4 1/2 rs. vara.
Musolina para vestidos desde 2 1/2 rs. vara.
Musolina para cortinones, bordada 6 1/2 ancho desde 6 1/2 rs. vara.
Alfombras deliro desde 6 rs. una.
Alfombras moqueta desde 18 rs. una.
Corsets de 18 bueltas á 10 rs. uno.
Casacos y puños impermeables á 12 rs. el par.

Para caballeros

GRANDIOSA BEBAJA DE LA SASTRERIA
Seccion de la Sastreria.

Trage hecho á medida de Lanilla, que hemos vendido á 130 rs. ahora por 100 rs.
Trage hecho á medida de Lanilla, superior, que hemos vendido á 160 rs. ahora por 120 rs.
Id. Tipo inglés á 200 rs. ahora por 160 rs.
Id. Tipo inglés superior á 230 rs. ahora por 200 rs.
Id. Diagonales que hemos vendido á 230 rs. ahora por 220 rs.
Id. Viscuña azul y negra 210 rs. ahora por 180 rs.
Guañi-polvos de Lanilla superior por 140 rs.
NOTA. Seguimos vendiendo nuestras acreditadas camisetas francesas con vistas de hilo á 14 rs. una.
OFERTA. Perforamos los pantalones para caballeros para la estación de invierno.

RIEGO DE AGUA 25 y 27.

Gran tienda de los Chicos,

Riego de agua 25 y 27.

EL ÚLTIMO CONSEJO.

Segun la prensa madrileña, el gobierno ha guardado una rigurosa reserva acerca del último consejo de ministros presidido por el rey, pero un periódico conservador ha roto el silencio, publicando lo siguiente; que otro diario, tambien conservador, califica de violacion de un secreto.

Dice «La Epoca»:

«Ya que nuestra buena suerte ha querido que la caucilleria alemana no se insinere en los sentimientos de exageracion manifestados por nuestros partidos, no tenemos para qué guardar secreto sobre lo ocurrido en el consejo de ayer.

El presidente Sr. Cánovas expuso en términos precisos la situación, manifestando que habia dos cuestiones en perspectiva, una interior y otra internacional, las dos de indudable gravedad; pero que no se podía acometer la segunda con ánimo sereno y mano firme, sin que estuviera resuelta la primera, esto es, la confianza que el ministerio necesitaba obtener de la corona.

Que el punto de vista de aquél era que, proediendo con energia, no desatendiendo ninguna de las necesidades de defensa, se apuraran las reclamaciones diplomáticas, seguros de que el Gobierno alemán no podría desistiendo reclamaciones fundadas; pero que habia otro partido, el fusionista, que se mostraba desde luego dispuesto á la declaracion de guerra y á ir á todos los extremos capaces de halagar las pasiones excitadas; y como esto, dada la situación de los ánimos, podía redundar en aumento del prestigio de la monarquía, su majestad

podia optar por la solución que considerase más conveniente.

Segun nuestras noticias, S. M. contestó al Sr. Cánovas, que éste le habia hablado en interés de la monarquía, pero él no podia consultar otros intereses que los de la patria, y que antes que una popularidad efímera y mal fundada, debia pensar si aceptando los procedimientos de la presión no daba lugar á más dolorosos desmembramientos que por ningún concepto debia consentir. Oigamos la contestacion de Alemania, esperemos que su prudencia corresponda á la nuestra, y entre tanto el ministerio no desmaye en la defensa de los intereses que le están encomendados y de que no pueden ser árbitros las turbas que salen á las calles, por no sabemos qué impulsos extraviadas.

Y S. M. no se ha equivocado, S. M. ha tenido más perspicacia y más patriótica nocion de los intereses generales que los que se erigen en mandatarios de la opinión pública; y las noticias recibidas hoy de Alemania son confirmacion de la prudente conducta observada.

Ahora sólo falta que los consejos del patriotismo sean los que prevalezcan.

Por carta de nuestro correspondiente en Madrid, sabemos que el gobierno de autorizó las declaraciones de «La Epoca», y que este periódico hizo constar así en número extraordinario.

La prensa no cree que pueda tener visos de verdad lo que expresa el decano de los periódicos madrileños, y como prueba, véase lo que escribe «La Izquierda Dinástica»:

Respecto al discurso del rey, debemos creer que no son autorizadas, cuanto menos exactas, las noticias de «La Epoca».

No hacer una declaracion de guerra por evitar nuevas desmembraciones de territorio, valria tanto como sentar una funesta teoria: la de que si mañana nos arrebatasen las Carolinas, nos callariamos como mansos corderos, por temor de que al día siguiente nos despojasen de Filipinas. Y si esto último tuviese efecto, nos callariamos tambien en la prevision de que las reclamaciones nuestras pudiesen dar origen á que se incautasen de Cuba, ó de las Baleares, ó de Canarias. Y aún podría llegar la ocasion de que las grandes potencias se repartiesen las provincias peninsulares como botin de guerra. Teoria increíble cuando ménos, y que no ha podido sentar un monarca constitucional, español, valiente y caballero como don Alfonso XII.

A «La Epoca» la han engañado, no cabe duda.

Y ahora vean los conservadores, vea el Gobierno quiénes defienden mejor la patria, quiénes son más sinceros monárquicos si ellos que cometen y atribuyen inexactitudes tremendas, ó nosotros que no las creamos.

FIN DEL CONFLICTO

Dos versiones circulan, acerca de la forma de poner término al conflicto hispano-alemán.

Una es la de que se aceptaria un arbitraje, siendo árbitro el rey de los belgas. Con este motivo publica «La Izquierda Dinástica» un valiente artículo, que vamos á dar á conocer, suprimiendo del mismo la parte política, propiamente dicha.

«... Nuestro derecho — dice — no puede ser discutido, sino reconocido y respetado.

Prevenámonos contra los alemanes de Berlin y contra los anexionadillos de la corte.

¿Y que resultaria del arbitraje? Los alemanes evacuarían á Yap... Pero no se les pondria inconveniente á que ocupasen algunas islas de la parte occidental del Archipiélago! Esto seria sencillamente un cambio de naipes... conocido que es el juego urge ganar la partida.

Semejante cesion significaria una humillacion indigna, una transaccion bochornosa. Los españoles no transigen cuando su derecho es, como ahora, incuestionable, ni se humillan jamás.

Opongámonos resueltamente al arbitraje y precisemos los términos de la cuestion.

O los alemanes evacuan á Yap, se van de las Carolinas sin propósito de nuevas reclamaciones ni de ocupaciones nuevas, ó la guerra debe declararse inmediatamente.

¿Pero bastará para la satisfaccion de nuestra honra, que la hoy á los pies de Bismarck y Cánovas, con la evacuacion de Yap? No.

Después de la evacuacion, tendria Alemania que darnos explicaciones por su comiso de robo; de la misma suerte que al furto no le basta para avocar el delito restituir el robado sino que es necesario que el juez le imponga una condena que la ley le imponga.

Evacuada Yap, las escuadras alemanas deben salir de nuestros puertos, el pabillon español; el Gobierno de Berlin debe indemnizar los gastos que hemos hecho para poner á cubierto la propiedad nacional de los ataques y de los usurpadores.

Y si esto no se hace, el conflicto no tiene otra solución que la declaracion de guerra, pero guerra armada en curso nuestra marina mercante y prohibiendo la importacion de productos y hombres de Alemania.

Es preciso estar alerta...

La otra version que para poner término al conflicto circula es la siguiente; de la que se hace eco «El Diario Español», correspondiente al día 7: viene á confirmar lo que hemos anticipado en los partes por nosotros publicados.

Dice así: «En los círculos políticos causó anoche la más grata impresion el rumor que empezó á circular de que podia considerarse satisfactoriamente terminado el conflicto entre Alemania y España.

Deciase que era oficial la noticia que habia llegado á Yap el cañonero «Velasco», y que reconociendo nuestro derecho á ocuparle, el comandante del cañonero imperial habia arriado la bandera de su nacion y saludado á la nuestra con salvos de artillería.

Estos rumores eran todavía precarios; lo que hay de positivo es que el Gobierno recibió noticias bastante satisfactorias. Hé aqui las que nos facilitaron en los centros oficiales:

«Se puede asegurar que el gobierno alemán, noticioso de que habia en Madrid excitacion por que el gobernador español de Yap se habia retirado ante la presencia de la cañonera alemana, despues de tres días de residencia en la isla, ha hecho saber al Gobierno español que la retirada de dicho gobernador no

cambia absolutamente en nada el hecho; que si por parte de España ha tenido realmente lugar una toma de posesion anterior á la llegada de la cañonera alemana, esta toma de posesion será tambien reconocida por el gobierno imperial, como anterior á la llevada á cabo por su buque de guerra.»

Si merece confianza la sinceridad del gobierno alemán, esta nota, comunicada por el señor conde de Solms, cambiaria por el momento la situación de las cosas y alejaría los temores de una guerra. Pero nosotros, escarmentados por anteriores defecciones, no flamos en abdicar en las amistosas palabras del gabinete de Berlin, y mientras no llegue por conducto español la noticia del abandono de las Carolinas por el cañonero alemán, no recobramos la tranquilidad de ánimo.

Seccion oficial.

GACETA DEL DIA 7.

«Marinas.—Reales decretos disponiendo que el contra-almirante de la Armada D. Francisco de Llano y Herrera cese en el cargo de comandante general de la escuadra de instrucción; que el vicealmirante D. Juan de Guzman sea nombrado en el cargo de vice-presidente de la junta consultiva del ramo, y que el mismo jefe se encargue de la comandancia general de la escuadra.

Extranjero.

Paris 5 (noche).—El Soir dice que el señor conde de Solms ha recibido la orden de salir de España, y que el príncipe de Bismarck irá mañana á Berlin.

Paris 5.—El incalificable atentado de Alemania en las islas Carolinas, ha producido en esta capital una explosion de indignacion.

La colonia española de esta capital recibe muchas pruebas de simpatía.

El periódico «La France» publica un largo telegrama de Berlin diciendo que reina grande agitacion y que hay muchos grupos de personas delante del palacio imperial, pero que el emperador Guillermo no recibe á nadie. El telegrama añade que numerosos pifafios provistos de sables de madera, recorren las calles gritando ¡Viva Alemania!

Berlin 5.—Los periódicos de la tarde no comentan los acontecimientos de Madrid.

El «National Zeitung» dice que el Gobierno español tendrá que dar á Alemania las satisfacciones necesarias.

El jefe carlista Castells ha fallecido repentinamente.

Se cree generalmente en Paris que el príncipe de Bismarck no esperaba hallar de parte de España resistencia á sus planes coloniales, porque ha visto á Inglaterra ceder en la cuestion de Zanzibar y ha creído que España haria lo mismo en las Carolinas.

Los fondos públicos han bajado en Berlin y Viena á causa del asunto de las Carolinas.

Berlin 6.—El «Nord-deutsches» dice que los incidentes de España provocarán necesariamente á Alemania mucha irritacion. Ha causado gran sorpresa en todas las personas que

BIBLIOTECA VIGO PENY

Noticias.

EL DECRETO DE INDULTO.

El día 6 publicó la «Gaceta» el decreto de indulto firmado por S. M. el Rey, en el Consejo celebrado bajo su presidencia el sábado último.

He aquí su parte dispositiva: «Artículo 1.º Se concede un alto del tiempo de prisión que las resta por cumplir á todos los reos que en el día de la publicación de este decreto en la «Gaceta» hayan empezado á extinguir ó se hallen extinguiendo penas de arresto mayor ó menor y á los que, habiendo cumplido la pena principal, estén extinguiendo la prisión que les corresponda por responsabilidad las sabanas diarias con arreglo al artículo 50 del Código penal.

Art. 2.º En todos los establecimientos penales, situados en población en cuyo término municipal haya sido reconocida oficialmente la existencia de la epidemia cólica, se incorporará de oficio por los jefes de los establecimientos un expediente para formular propuestas de indulto fundadas en los servicios y méritos contraídos por los penados con motivo de la epidemia. Se oirá previamente sobre ella á la autoridad judicial á cuyo cargo esté la vista del establecimiento penal, y respecto de cada uno de los propuestos se cumplirá con las formalidades que la ley establece para los indultos particulares.

Art. 3.º Quedan excluidos de las disposiciones de este decreto los reos de delitos que solo pueden perseguirse á instancia de parte.

Dado en Palacio á cinco de Setiembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Alfonso.—El ministro de Gracia y Justicia, Francisco Sivola.»

Resultado de los datos que publica la «Gaceta» que en el mes de Julio último, han bajado, pero notablemente, los siguientes ingresos:

- Por contribución industrial.
—Por contribución territorial.
—Por cédulas personales.
—Por sueldos y asignaciones del Estado.

- Por consumos.
—Por loterías.
—Por salinas.

Y por todos los valores á cargo de la Dirección de Proveduras y los pertenecientes al Tesoro.

Madrid 7.

Ayer, á las seis de la tarde, y antes de terminar el Consejo, comenzaron á formarse algunos grupos en la esquina de las calles de Sevilla y Alcalá, y al pasar frecuentemente por la puerta de la Presidencia muchas de las personas, ansiosas de conocer los acuerdos tomados por los consejeros responsables.

Terminado el Consejo y conocidas por alguno sus deliberaciones, se comentaban las últimas noticias recibidas del gobierno alemán.

A las siete de la noche empezaron á engrosarse los grupos de la Puerta del Sol.

Un piquete de la Guardia civil y varias parejas de orden público, reforzaron el retero del ministerio de la Gobernación, mientras otras fuerzas se dirigían á las plazas de Isabel II y de Oriente, para cortar los grupos que se encaminasen hácia el último de dichos puntos.

Aquellos, en ademán completamente pacífico, discurrían por la Puerta del Sol, calle de Alcalá y Carrera de San Jerónimo.

A las ocho menos cuarto un numeroso grupo con banderas pasó por la Puerta del Sol y calle del Arsenal, donde los guardias de orden público le hicieron variar de rumbo.

Este fué el único grupo de manifestantes que se formó anoche.

Una sección del regimiento de Albuera, que estaba de guardia en Palacio, se situó á la izquierda de la Puerta del Príncipe.

El capitán general, á caballo y acompañado de su ayudante don Juan Peim, comenzó á las ocho de la noche á visitar los cuarteles de la Montaña y San Gil, continuando su visita á los del Rosario y otros.

Desde las dos de la tarde se encontraban todos los jefes y oficiales, incluso los jefes de división y brigadieres, en sus respectivos puestos.

A las nueve de la noche eran ya varios los detenidos en las cuevas del ministerio de la Gobernación, ascendiendo su número á 19. Uno de ellos fué víctima de dos accidentes al verse áquel lugar.

También se encontraba detenido un joven que había paseado con una bandera por la Puerta del Sol.

En la calle del Amor de Dios se encontraba igual fuerza que ayer. El embajador alemán recibió la visita de varios de sus nacionales.

Segun parece, el general Quesada reiteró sus órdenes á los jefes militares de algunas capitales de provincia donde, segun se dijo, si no se han celebrado manifestaciones, ha existido conato de realizarlas.

A las once y media de la Puerta del Sol escasos grupos, y la influencia de gente que se notaba era debida á la curiosidad que inspiraban las parejas de Guardia civil á caballo colocadas en todas las calles adyacentes á la misma, y los guardias de orden público.

Las tropas continuaban á última hora en los cuarteles.

El Sr. Pidal llamó anoche al director de «La Union», y es probable que haya un cambio de dirección en dicho periódico.

El embajador alemán espidió ayer dos estensos telegramas á su gobierno: uno, segun se dice, á las siete de la tarde, y otro á las once de la noche.

El Sr. Canovas estuvo anoche en palacio á dar cuenta al rey de las últimas noticias y del resultado del Consejo.

La conferencia duró unas dos horas.

Han sido puestos en libertad los detenidos la noche del día 4.

Hoy lo serán probablemente los detenidos anoche.

A las doce y media se retiraron de la Puerta del Sol las fuerzas de la Guardia civil y orden público que estaban situadas en todas las bocas calles.

En el ministerio de la Gobernación quedó un pequeño retero.

El ministro, secretario y demás autoridades se retiraron á la una y media.

Crónica local.

El vapor de guerra «Ferrolano» que llegó el martes último á este puerto, trajo á su bordo 4 oficiales, con objeto de trasbordarlos al vapor correo de Cuba «Mendez Nuñez», que saldrá hoy de este puerto, al que llegó ayer.

El martes último circuló por la Coruña la noticia de que un buque de guerra de alto bordo, sin bandera, navegaba en las proximidades de esta ciudad, y el Ferrol, dispuesto en zafarrancho de combate. El rumor tomó echosnes proporciones, y hasta se dijo que había entrado en puerto dicho buque.

Hemos podido enterarnos de que todo ha sido para fantasía.

En la calle del Saborro, se comen- da de Loriga,

tió un robo en un almacén del que sustrajeron los cascos, valédose de llaves falsas, varias de estaca y caja de ginabra, que se hallaban en el arsenal de Orzan.

El sábado último se verificó el robo, el lunes lo comunicó el dueño á la autoridad y el martes fueron descubiertos los autores por el jefe de la guardia municipal.

En la sección editorial podrán ver nuestros lectores las dos fises que revista la cuestión hispano-alemana, las cuales no pueden menos de llamar la atención.

Algunos espíritus inquietos hicieron correr el rumor de que el martes partiría una manifestación anti-alemana, del Campo de la Leña.

Pero el público sensato no hizo caso de la cita que no sabemos por quien, se le había dado.

Dice un colega local que se van á facilitar, por el municipio, desinfectantes, á las clases pobres.

Mejor, y antes que eso, proceda á facilitarles el consumo de ingredientes estomacales.

Segun «El Acañes», procedentes de Palencia y con destino al escuadrón cazadores de Galicia han llegado á esta ciudad algunos caballeros.

El apreciable colega conocerá á esos caballeros particulares.

Un periódico de Madrid ha dado la noticia de que se suponen espías, algunos extranjeros que fingiéndose naufragos y han tomado asenos de las alturas é inmediaciones de Orense.

De Vigo dicen que también existen allí naufragos que pueden ser «hermanos» de los de Orense.

En el Ferrol, la tripulación de un buque de guerra cuando se embarraba en pequeñas embarcaciones, favorecida por la oscuridad de la noche y sonaba el puerto. Así lo dice un diario del vecino departamento.

¿Habrá estado la Coruña, libre de esas inquisiciones?

¿Quien lo sabe?

Lo cierto es que todo esto es grave, muy grave.

Ha llegado á esta capital el conocido y reputado dentista señor Rabió, quien ha dado á conocer al público un nuevo sistema de dentadura, por el que ha obtenido privilegio de invención de los gobiernos de Francia, Bélgica, Alemania, y últimamente por el de España con fecha 2 de Octubre de 1883, según hemos tenido ocasión de ver examinando los correspondientes documentos. En el indicado sistema se suprimen los resortes y bóveda platinas en las dentaduras, las cuales se sostienen por absorción con mucha consistencia.

El señor Rabió ha fijado su residencia en el Canton grande, 13,2.º.

Con objeto de allegar los recursos necesarios á curar el pisa á la epidemia cólica, se reunieron el domingo en el salon de sesiones de la Diputación provincial varias señoras muy conocidas en la localidad.

Bajo la presidencia de la señora condesa de las Quintanas se tomaron los siguientes acuerdos.

Nombrar comisiones que recorran los domicilios de los coruñeses en solicitud de donativos.

A estas comisiones acompañarán un ticket de alcalde y un individuo de la «Reunion de Artesanos».

También se acordó verificar en el Coliseo de San Jorge una función y establecer en el salon teatro de la expresada «Reunion» una rifa.

He aquí las Seas que componen las citadas comisiones y que mañana comenzarán á funcionar.

«Primer distrito.» Doña Armanda A. Borbolla, vi- da de Loriga,

parciales los excesos del pueblo de Madrid, no justificados por la cuestión de las Carolinas, que hasta ahora no ofrecen la gravedad que se le atribuye. El mismo periódico dice que estos incidentes no deben juzgarse por las primeras impresiones. Hay momentos, añade, en la vida de los pueblos, aun de los Gobiernos fuertes como Prusia, en que no pueden evitarse excesos, como incendios, demoliciones, etc. En el presente caso es necesario esperar que la instrucción judicial revelará quienes son los culpables y á qué impulso han obedecido esos hombres que no han retrocedido ante ningún medio para provocar la enemistad entre España y Alemania.

Berlin 6.—Los periódicos de esta capital dicen que los acontecimientos de Madrid en nada han cambiado la actitud de Alemania en la cuestión de las Carolinas, añadiendo que tienen limitada confianza en el príncipe de Bismarck.

El «Tageblatt» espera que España dará una satisfacción por el ultraje inferido á la representación alemana en Madrid.

«El Paris Journal», diario ministerial, dice que la política que el gobierno francés seguirá en el conflicto hispano-alemán será expectante.

Añade lo siguiente: «Ninguna razón tenemos para entrometernos en el conflicto; los recuerdos de 1870 no se deben borrar.»

El señor de Freycinet ha telegrafado al embajador de Francia en Madrid para recomendarle la mayor prudencia.

Noticias Regionales.

De «La Concordia» de Vigo:

Asegúrasenos que en la Administración de correos de esta ciudad, recibidos estos días correspondencia para la ciudad de la Coruña de guerra alemana «Luises», y la de otros buques de la misma nación.

Las cartas proceden directamente de Hamburgo, donde no es posible se ignore el paradero de dichos buques.

A pesar de esto, irresistible se hace crear que en los actuales momentos se disponga á venir á este puerto, como no sea con intenciones poco sanas, ningún barco de la marina alemana.

Las autoridades militar y de marina de esta plaza y puerto, deben tener presente la anterior noticia, y una vez cerciorados de su certeza, obrar como lo aconsejan las las circunstancias.

Vilagarcía 7.

«Castelar salió anteanoche de la Coruña.

En Santiago detúvose breves momentos, visitando solamente la catedral.

Fué obsequiado con un chocolate en casa de don Braulio Martínez, padre del ex-diputado posibilista D Justo Martínez.

En la estación de Cornes le despidieron numerosos amigos.

En la de Padron tocaba la música al llegar el tren y se dispararon algunos cohetes.

En Vilagarcía le esperaba mucha gente, con la música, siendo victoreado con frecuencia.

A Pontevedra llegaremos á las once.

Pontevedra, 7.

Los amigos del Sr. Castelar y distintas comisiones salieron á esperarle en carruages.

En el Puente había gran concurrencia, música y cohetes.

En los balcones del tránsito mucha gente, que saludaba y victoreaba al eminente orador.

Después de almorzar en casa de D. Valentia García Tames, jefe del partido posibilista en esta capital, irá para esa, á donde llegaremos á las cinco de la tarde.»

» Jacoba Lorigs.
» Josefa Bringas, viuda de Rey.
» Evaristo Babé, teniente de alcalde.

«Segundo distrito.»

Doña Agustina Sanz de Varela.
» Flora Leon de Freire.
» Antonia Gonzalez de Astray Caneda.
» Canuto Bero, teniente de alcalde.

«Tercer distrito.»

Doña Sofia Atocha de Maendez.
» Antonia Arnauz de Larraz.
» Leonora Blanco de Monjardín.
» Ricardo Vidal, teniente de alcalde.

«Cuarto distrito.»

Doña Amalia Santander de Clavijo.
Señora Condesa de Séguler.
Señora de Aguado.
Luis Illá, teniente de alcalde.

«Quinto distrito.»

Doña Josefa Miza de Martelo.
» Juan Montoyo de Castro.
» Hermitas Puga de Pérez Dávila.
» Alejandro Brandao, teniente de alcalde.

«Sexto distrito.»

Doña Amalia Cadaval de Portal.
» Carmen Armela de Vicent.
» Señora de B. sols.
» Juan Antonio Garcia, Teniente de Alcalde.

«Séptimo distrito.»

Doña Carmen Enriquez de Gascon.
» Matilde Zelvica, viuda de Zelvicas.
» Manuela Pérez de L. Steane.
» Manuel L. mela, Regidor.

A estas comisiones se agregarán socios de la «Asociación de Artesanos».

Entre las últimas noticias procedentes de la «escelsima» prensa de Madrid figura la que se está formando una escuadra en Ferrol que será mandada por el Sr. Montoya (D. Florentio).

¿Qué escuadra será esa?

También en Valencia han sido quemados por patriotas manifestantes el escudo y el asta de la bandera alemana de aquel consulado.

No corren ese riesgo, en otras partes, los avisados prudentes que se acogen al recurso de pintarla.

Dícese que hasta el mes de Julio próximo no se celebrarán corridas de toros en la plaza de la Coruña.

Parece que para el 17 próximo volverá a abrir sus puertas al público el Circo María Pita, en el que trabajarán Mr. Bell y otros conocidos artistas.

También se dice que una de las primeras funciones acrobáticas tendrá por objeto allegar recursos para la campaña filantrópica contra el cólera que se va generalizando en la Coruña (la campaña, no la epidemia).

El Boletín oficial de ayer inserta la ley unificando las carreras judicial y fiscal de la Península y Ultramar.

Y un aviso de la Administración de Hacienda de esta provincia, previniendo a los Ayuntamientos que no han remitido aun los repartimientos del impuesto de consumos correspondientes al actual año económico que el 15 del presente serán nombrados para conseguir ese fin auxiliares de comisionados con las dietas correspondientes.

Bajo la presidencia de la señora Condesa de las Quemadas se han constituido, por los siete distritos de esta capital otras tantas comisiones

de señoras que acompañadas de un teniente de alcalde y un individuo de la Reunion de Artesanos van a alagar recursos, en prevision de una invasion cólerica.

Al efecto se harán cuestionaciones a domicilio, y se proyectan una función y una rifa en el coliseo de San Jorge.

Hemos oído decir que es muy posible se proceda a la reorganización del 4.º regimiento de Artillería de a pie; no sólo en atención a las graves circunstancias por que atravesamos, sino también porque se va cayendo en la cuenta de que la actual organización de aquella arma, por batallones, no es la más conveniente para el mejor servicio a que se la destina.

Miscelánea.

SANTO DE HOY.

Jueves: S. Pedro de Monzon. Ntra. Sra. de la Virgen, patrona de la Arca de Noé.

DIAS DE FERIA.

Viernes: Stos. Pedro y Jacinto, mrs.

DIAS DE FERIA.

Sábado: Stos. Leoncio, Silvino y el basto Miron.

CORTE DE MARIA.

Ntra. Sra. de la Estrella, en Sta. Maria.

Idem de mañana.

Ntra. Sra. de las Maravillas, en Capuchinas.

Idem de pasado.

La Virgen del Pilar, en Santiago.

Defunciones del día 8 de Setiembre.

- 221—Josefa Garcia Rodriguez, 19 años.
- 222—Enrique Villalón Santiago, 1.
- 223—Sofía P. n., 14 meses.
- 224—Gabriel Rouse Alonso, 1.
- 225—Tomas Gonzalez Lopez, 1.

TEATRO DE VARIEDADES.

(Corralon)

Funciones para hoy
A las 8 y media de la noche.
1.º Tocar el Violon.
2.º Meterse en Honduras.
3.º La Revista local el Doctor de lo Visible.
A las 8 1/2 de la noche.

Servicio Telegráfico.

Madrid, 8.

S. M. el Rey ha pasado ayer tarde por el Retiro y la Castellana, sin haber ocurrido el más pequeño desorden.

Han sido denunciados «El Globo», «El Porvenir», «El Progreso», «La República» y «La Gaceta Universal».

En los Centros oficiales se asegura que la nota acerca del último consejo no es autorizada; que no puede verse como oficiosa, y que «La Época» la ha redactado, en duda, recogiendo versiones completamente exactas.

Madrid, 9.

Hay un decreto del cólera en Madrid donde solamente han ocurrido 7 invasiones y 9 fallecimientos.

No se ha hecho ninguna nueva manifestación, continuando restablecido el orden público.

Madrid, 9.

El Ministro de Alemania Sr. Conde de Solms, ha conferenciado con el presidente del Consejo de Ministros Sr. Cánovas del Castillo.

Es comentado vivamente el artículo publicado por «La Izquierda Democrática», con el título de «Venta de las Carolinas».

Poca animación en los Circulos políticos.

Decreto de epidemia en todas las provincias de España.

Se trata de celebrar otra nueva manifestación.

Madrid, 9.

Los periódicos Alemanes manifestan que su Gobierno se halla dispuesto a abandonar las Carolinas en vista de que los trastornos ocurridos en España revisten un carácter político que podía redundar en perjuicio de la Monarquía que el Principe de Bismark está resuelto a sostener.

Correos.

Horas de entrada y salida de esta Ciudad.

Entradas.

Castilla 2 1/5 madrugada
Santiago Pontevedra Vigo y Orense mañanas
Corcubion 5 3/4 tarde.
Ferrol 11 mañana

S. lidas.

Castilla, 1 1/5 madrugada
Pontevedra Vigo, y Orense 8 noche.
Santiago, 11 mañana,
Corcubion, 5 3/4 tarde.

Horas del registro civil.

Despacho diario: dias feriados de 10 a 12 y de 6 a 8 N.
Idem no feriados: de 10 a 12 mañana.
Juez D. Ramon Cerviño.
Secretario, D. José Patiño.

Ferrocarril.

Salida diaria de la Coruña.
Tren mixto, 8,45 noche
Idem correo 2 25 id.
Llegada:
Correo, 4,45 mañana.
Tren mixto 8 45 mañana.



Deposito en todas las principales farmacias.

Salud a todos de vuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres.

REVALENTA ARABIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito. Curan to las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogo, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del bigado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para riar los niños débiles. 100.000 curaciones entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castellamar, del duque de Pluskow, la señora mas puesa de Bréhan, Lord Stuart de Decier, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Ssenz de Tejada, de Córdoba, etc. etc. Cura núm. 69.924.—«Solisons (Alane), el 10 de enero de 1868. Hace dos años que padecía, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry». Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—DE CHASELLES, condesa de Georges.»

Núm. 72.448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales a insómnios pertinaces.

Cura núm. 62.845.—Señor Boulet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 42.845.—La señora Mar, 50 años en un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 48.279.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, ardora y estreñimiento de 25 años.—Núm. 61.210.—El señor Doctor-médico Martín de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.118.—El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.714.—El Doctor-médico Shortland de hipertesia y estreñimiento.—Número 9.522, Sr Bradwin del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.
Es cuatro veces mas nutritivo que la car-

na, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Imp. de «Las Noticias.»

ANUNCIOS

Se vende una cocina de hierro económica Dará razon D. Manuel M.º Soto, Plazuela de los Angeles n.º 5.

Colegio para niños

Se halla situado en el espacioso bajo de la casa num. 10 de la calle de S. Agustin. En este Colegio los alumnos reciben gratis la enseñanza del idioma francés. Honorarios 10 rs. mensuales. Francés, matemáticas y repaso de asignaturas, clases particulares a precios módicos.
Dr. Y PROFESOR TITULAR.
Gabino Tuero.

Libros de calcomanias

con infinidad de variadas figuras, desde un real cada librito; San Agustin 19.

Construccion

de MAQUINARIA, CARPINTERIA Y MODELERIA

de Alberto Laurin.

LFON

Especialidad en artículos y aparatos modernos para elaboracion de harinas— Motores hidráulicos. Proyectos, planos, instalacion y tresfor mación de artefactos al nuevo sistema. Turbinas perfeccionadas.—Rodeznos de hierro.—Ruedas hidráulicas. Piedras francesas de la Ferte garantizadas.—Dordonia molinos.—Dóme y Bergo-car id.—Brañosera para conteno y espacia-es para maíz. Instalaciones completas de fabricas de molinos.—Limpia de varios sistemas.—Cerridos y accesorios. Herrajes para piedras, gruas, cábrilas; etc. Transmisiones de todas dimensiones por cables, poleas y engranes. Piezas de todas clases de esmerada fundicion. Sierras mecánicas, ruedas de wagones de hierro endurecido.—Molinos para yeso y linaza.—Bombas norias y rosarios.—Arados trillos y beldas iras.—Prensas de varios sistemas. Construccion de máquinas e instrumentos para la agricultura, obras públicas.

Manual Práctico

DEL DISECADOR, escrito por D. M. Llofriu.

Ha publicado la casa editorial de Quasta esta interesante obra, que creemos ha de obtener excelente acogida de todos los aficionados a la disecacion de aves y plantas. En este libro se trata con toda extension alcaza, pesca y disecacion de aves mamíferos, reptiles peces, insectos, crustáceos moluscos anélidos y zoófitos su colocacion, transporte y conservacion formacion de herbarios, etc. Consta de un tomo de 240 páginas ilustra con 58 grabados, su precio 16 rs. en Madrid.
Enviando 18 rs. en libranza a los señores Viuda e hijos de Quasta, libreria calle de Carretas, 9 Madrid, se remite franco de porte.

¡OJO!

En la calle del Torreiro número 9, se escribe toda clase de documentos y se componen toda clase de objetos de china, por celana, cristal hueso, nacar, ámbar y marfil con toda perfeccion y seguridad, tallando el cristal y la piedra, de modo que las composuras son eternas, en todos objetos que se le confien, como arañas, pipas floreros, boquillas, candeleros, copas, quinqués, mesas de mármol, escurideras, etc. etc., a precios economicos. Nunca debe tirarse ningun objeto roto aunque sea por su valor, por que puede componerse y quedar como antes de lo roto, un insignificante gasto.

Fábrica de Licores,

de la viuda e hijos de Pascual = Venta por mayor y menor = Vinos Vinagres, y Licores = Objetos para regalos = Fabrica princesa 23: Despacho Montero 49 = Madrid.

Primitiva casa de Baños Riazor núm. 5.

Agua de mar dulce y mezclada calientes y frías Duchas de varias clases, 26 pilas de mármol y azulejos, abundantes aguas y calefacción a vapor. Jardín y salones de descanso.

Abierto todos los días de 5 de la mañana hasta el anochecer. Avenida de Riazor n.º 5 frente a la titulado «La Salud».

Notable Medicamento AGUA DE CARABAÑA

salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas autorizadas oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por las academias nacionales de Alemania, Italia etc. etc., y certificados de sus extraordinarias virtudes medicinales de todos los más conocidos y notables médicos.

Han obtenido cinco grandes premios, tres medallas de oro y diplomas de honor de sociedades científicas de España, Francia, Italia etc. etc., y certificados de sus extraordinarias virtudes medicinales de todos los más conocidos y notables médicos (Véase la primera Memoria científica de estas aguas y las que aparecerá próximamente de las mismas aumentada.) Sieta análisis químicos y micrográficos, de las más reputadas firmas y academia de París, se han efectuado en estas aguas. Son sulfurosas, contienen hidrógeno sulfurado y sulfuro de sodio, de este último la elevada cantidad de cincocentígrs por litro. Son sulfatado sódicas, contienen de este producto, después del trabajo de captato del manantial, ejecutado recientemente por el ingeniero de minas Sr. D. Ildefonso Sierra y León y según el análisis de la academia de Medicina de París 103 gramos 111 miligramos por litro; cuyos dos mineralizadores, en sus proporciones y reunion bastan para poderlas clasificar como solas y únicas de esta especie; contienen además, fosfatos y carbonato ferroso en cortas y convenientes dosis, además de sus preciosos gases, hidrógeno sulfurado, ácido carbónico, oxígeno nítrico.

No contienen absolutamente sulfato de potasa ni ninguna otra sal de esta clase que produce irritaciones y otros efectos de resultados funestos, cuyas sales existen en todas las aguas purgantes en uso, españolas y extranjeras, y en gran cantidad hasta ocho gramos por litro en algunas de ellas. No contienen gran cantidad de magnesio (tres gramos por litro), mientras que solo de sulfato de magnesio (sal de Epsom) contienen las purgantes en general 20-30 gramos y algunas hasta 50 por litro; los efectos de las aguas que contienen en gran cantidad dicha sal son bien conocidos, produciendo dolores, cólicos, náuseas, vómitos etc., etc., y máxima si tienen asociados el sulfato de potasa.

Aguas de Carabaña. Purgantes depurativas.

Aguas de Carabaña. Para el estómago, hígado, vientre.

Aguas de Carabaña. Para las herpes, escrófulas, sífilis.

Aguas de Carabaña. Tónicas, aperativas.

Aguas de Carabaña.

La botella es blanca, rotulada de la Favorita en Carabaña en la etiqueta se lee con repetición «Aguas de Carabaña, está capsulada a máquina y en la capsula el rótulo de «Aguas minerales naturales de la Favorita de Carabaña, está corchada a máquina de gran presión y en el corcho el rótulo «Aguas de Carabaña,» envuélvase a cada botella un rótulo «Agua de Carabaña,» envuélvase una botella un externo prospecto con su análisis e instrucciones para usarla.

Estas advertencias servirán de guía para los compradores que no conozcan estas aguas, no las confundan con ninguna otra con grave perjuicio de su salud. Respecto a los que las hayan usado no es posible confundirlas, pues conocen ya sus efectos y resultados.

El Agua de Carabaña se vende en todas las farmacias y droguerías de España, y capitales de Europa y América. Depósitos en la Coruña don José Villar.—don Julio Almonya.—Don Camilo Rodríguez.—Ferrol.—Don Santos Gilán.—Don Santiago Barreiro.—Don Fermín Colada.—Padron.—Don Luis Astray.

—Depositarío general y propietario, J. R. Gavarré.

87, CALLE DE ATOCHA, 87. MADRID.

Purgante refrescante el agua de Carabaña. Antibiótica, antihéptica.

Pastillas Damianas De los mormones anclados.—El más poderoso.—Vigorizador.—Que jamás se ha conocido. Restablece completamente a los que se han debilitado con abusos juveniles. Les devuelve todo el vigor de la edad vital.

Restablece la vitalidad y fortalece y vivifica el cerebro y los nervios. Es un remedio seguro para la impotencia y debilidad nerviosa.

Procto. obra a inofensivo. Por por caja, seis por \$ 5.00, remítase por correo al recibir el importe; pídase circular.

BOCA GARGANTA ELIXIR ANTI-ESCORBUTICO DEL DENTISTA M. LAGO. Preparacion del reino vegetal.—Gran remedio para la boca y garganta. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea. Limpia la boca de cuerpos extraños. Embanquece los dientes y da al esmalte brillo. Cura el escorbuto por rebelde que sea. Fortifica los dientes y muelas. Y por último, es el medicamento más eficaz para curar las enfermedades de la garganta. Depósito: En todas las boticas del reino; en la Coruña, farmacia del señor Banet, Riego de Agua, 42, Coruña. Los pedidos al autor, Riego de Agua, 42, Coruña.

En esta imprenta el ciento de tarjetas 4 reales

ACADEMIA PREPARATORIA Para las carreras de ingenieros,

ESTABLECIDA EN MADRID calle del Paz, número 13, piso 3.º

Bajo la direccion de Don Baldomero Donnet y Paraja. Ingeniero L. de caminos, canales y puertos.

Durante los muchos años que esta Academia cuenta de existencia, ha obtenido siempre los más brillantes resultados en los concursos de preparacion de ingreso en la Escuela de caminos.

Libritos con más 200 calcomanias, a real

AGUAS MINERO MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas bicarbonatadas sódicas ferruginosas y litálicas. Premiadas con Diploma de Honor y Medallas de oro.

Prodigiosas para la curacion de las dispepsias, catarras del estómago, viciales e intestinales, bilis, gastralgia, eructos o indigestion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y artritias, diabetes, acridias, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otros viciales de la vejiga, hígado, bazo, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales: desde 1.º de Abril a 15 de Junio y de 15 de Setiembre a 30 de Noviembre.

Estacion a 10 horas de Madrid en el ferrocarril de Asturias.—Dehesa a la izquierda de todos los trenes.—Estacion y Casaca de Marmolejo.—Jardín y otros recreos.

Estas aguas que se beben en todo tiempo se vendan en las principales farmacias a 3, 4 y 5 reales botella, y por cajas, también botella a la Administracion de Marmolejo ó a la Direccion Sacana.—35.—Madrid.

Depósitos en la Coruña: Farmacias de Osorio y Casares.

En Ferrol.—Zelaja.—En Padron: Astray.—En Santiago: Otero.

Tratado de la Tipografía Sagrado Corazon de Jesús

o ARTE DE LA IMPRENTA por D. José Galdoz.

Obra recién publicada la más importante y completa sobre dicho arte, conteniendo todo lo relativo al mismo, con multitud de modelos entre los que se encuentran los de las cajas de griego, hebreo, árabe y sánscrito, con reglas para la composicion de estos idiomas, practica de prensas y máquinas, estereotipia, galvanoplastia, encuadernacion, etc., y un extenso vocabulario técnico tipográfico. Un tomo en 4.º. 32 rs. en Madrid.

Litografía DE M. ROE 15, Real, 15.

Finas tarjetas. No visita y anuncios, esquelas de entera de nacimiento de casa y profesora.

Papel timbrado para oficinas comercial. Letras cambio, facturas, cartas de avisos abonados acciones de minas, estados, mapas, libros raros, papeles fino especiales para libros, diplomas, papales, pautados para escuelas, etiquetas de todas clases, tarjetas de felicitaciones.

LITOGRAFIA DE M. ROE.

Denticina Infalible.

Lo saben todas las madres; Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingúese la diarrea y accidentes; robu-taco a los niños y los la sencencia. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor P. F. izquierdo, Madrid, Sacramento 2, y plaza de la Villa 4, botica, y en todas las boticas y droguerías de España y las principales de Galicia.

Importantísimo a la HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis años es por el repáfato químico Dr. don Manuel Saenz Díez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho más abundantes, resulta que La Margarita, de Loozhas, es entre todas las conocidas y que es anuencia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita más de OBLIG cantidad de GAS CARBONICO que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis, inveteradas, hazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y de más que espresa la etiqueta de las botellas que se exponen, en todas las farmacias y droguerías y en el depósito centro, Jardines, 15, bajo, derecha donde se dan datos y explicaciones.

Gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y salinas nacionales y extranjeras en la exposicion internacional de Niza, de Francia hasta ahora no concedida.

Interesante

La persona que tenga ahijado ó efectos hipotecados en la casa de préstamo San Andrés 59, pasara a recogerlos antes del 20 del actual (Agosto); segundo plazo que se concede para luego proceder a la venta de lo existente.

CLASES

a las alumnas de la Normal

Preparacion para Aspirantes al Magisterio, de primera enseñanza, de para Oposicion a Escuelas y ejercicio de mejora. Colegio para niños; Cuesta de San Agustín 10 bajo, Profesor titular.

Jarabe de Brea

Ferruginoso de Durel. Las propiedades terapéuticas del hierro y de la brea son conocidas generalmente por todos; basta recordar.

1.º Que el hierro es uno de los mejores reconstituyentes, que sus preparaciones tienen por objeto restablecer las fuerzas agotadas por las hemorragias ó por los excesos de toda especie, que se emplea en la curacion de la clorosis, de la anemia de las perdidas blancas, de color de opilada etc., etc., y finalmente en todas las enfermedades que dependen del temperamento litático.

2.º Que la brea es uno de los modificadores más poderosos de las mucosidades y que se la emplea con buen éxito en la curacion de las enfermedades catarras de los bronquios, de la vejiga, del estómago, etc. etc. Esta preparacion tiene de notable, que reuniendo al mismo tiempo las propiedades del hierro y de la brea, está exenta de los inconvenientes propios de cada una de estas sustancias. El hierro, que es difícilmente asimilable y que se le contra indica en las personas irritable y neuróticas, es soportado perfectamente cuando se halla unido a la brea y se absorbe y constituye queda neutralizada completamente, y las personas más impresionables pueden tomar una gran cantidad sin experimentar el menor accidente.

El jarabe de brea ferruginoso ha sido experimentado en los hospitales de París, en lo que ha obtenido un éxito feliz. Se puede emplear en todas las enfermedades en que el hierro y la brea están recelados, y especialmente en las afecciones catarrales en algunas como adas de clorosis de la anemia, en las afecciones taberculosas y sífilis, en los flujos mucosos y mucoso purulentos de los órganos genito-urinarios, catarro pulmonar, bronquitis crónica, catarro de la vejiga, tisis, coqueluche, disenteria color de opilada, pérdidas seminales, deterioro general, fiebre hectica, etcétera, etcétera.

AVISO IMPORTANTE.—Un frasco de este JARABE contiene tanto hierro como las preparaciones ferruginosas que se hallan más acreditadas, y además puede servir para preparar 10 litros de agua de brea.

Depósito general en España: don Juan de Ibero-Union, P.º, Príncipe de Asturias, 7, Madrid; piso 1.º Madrid de medicina, Jardines, 15 y V. Dequina Acuña 3.

Importante.

Se compra toda clase de valores del Estado, como son: Futuras antiguas y modernas, Rámpas enteras portadas ó novenas, prima ó loterías y residuos, 4 3/4 y 4 1/2 exterior.

También se ofrecen por hipoteca segura \$ 100,000, 30.